

Une vie au cœur des turbulences climatiques

Le témoignage, personnel et accessible, d'un scientifique rigoureux et observateur privilégié des recherches et négociations autour du changement climatique : Jean-Pascal van Ypersele, vice-président du GIEC de septembre 2008 à octobre 2015. Thierry Libaert avec le concours de Philippe Lamotte, chez De Boeck Supérieur, septembre 2015.

Titre

Une vie au cœur des turbulences climatiques

Auteurs

Thierry Libaert

Philippe Lamotte

Éditeur

De Boeck Supérieur

ISBN

978-2-8041-9343-0

Pages

128

Sortie

septembre 2015

Prix

16.00 euros

entretien avec

Jean-Pascal van YPERSELE

À

Face aux manifestations de plus en plus visibles du problème climatique, une juste prise de conscience de la gravité de la situation va se faire. De plus en plus de personnes seront touchées dans leur cœur et comprendront profondément l'urgence d'agir. Elles en trouveront alors le courage.

Jean-Pascal van Ypersele

À

Jean-Pascal van Ypersele est l'un des acteurs clés du Groupe d'experts Intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC). Depuis vingt années, il participe à toutes ses réunions et collabore à la rédaction de ses rapports, très attendus par la communauté internationale. Depuis le Sommet de la Terre à Rio (1992), il a également été à toutes les grandes conférences sur le climat organisées par les Nations unies. Pour la première fois, cet homme aux engagements multiples se livre dans un ouvrage destiné tant au grand public "curieux du climat" qu'aux acteurs des grands rendez-vous environnementaux de la planète. Avec des mots simples mais empreints de la plus grande rigueur scientifique, il explique les grandes mutations climatiques de notre époque et plaide résolument en faveur du développement durable et du renforcement de la lutte contre les émissions de gaz à effet de serre.

Mené sous la forme d'un entretien à bâtons rompus avec Thierry Libaert, ce témoignage exceptionnel est rempli d'anecdotes personnelles inédites sur les coulisses des grandes réunions où se jouent les questions climatiques. Rédigé avec le concours de Philippe Lamotte, qui signe également le portrait de Jean-Pascal van Ypersele, il apporte un éclairage nouveau sur des enjeux qui, de près ou de loin, concernent chaque habitant de la planète.

Les auteurs - Ancien professeur à l'Université catholique de Louvain, spécialiste de la communication sur des sujets sensibles, Thierry Libaert est conseiller au Comité économique et social européen, membre du think tank de la fondation Nicolas Hulot et administrateur de Max Havelaar France. Il est l'auteur de plus d'une vingtaine d'ouvrages. Journaliste spécialisé dans les matières liées à l'environnement, Philippe Lamotte a travaillé pendant vingt ans à l'hebdomadaire L'Vif/L'Express. Aujourd'hui journaliste indépendant et vulgarisateur scientifique pour diverses universités belges, il collabore aux pages environnement, santé et développement durable de divers magazines et journaux francophones en Belgique et à l'étranger.